

Liedersommer der FDJ

Folklore, Klassik, Lieder, Zirkusspaß

Die symbolische Sonne lächelte freundlicher

Der Dienstag brachte leichte Wetterbesserung, und gleich strömten die Zuschauer in Scharen in die Lichtenberger Parkaue zum 5. Liedersommer der FDJ. Für sie stand das sympathische Liedersommersymbol, die lachende Sonne, als Gütesiegel, denn die angekündigten Gruppen „Espe“ (BRD) und „Run Rig“ (Großbritannien) waren bis dato in unserem Land kaum bekannt. Und die hohen Erwartungen wurden bestens erfüllt. „Espe“ kam über allgemeine Folklore zum jüdischen Lied. Die Mitglieder der Gruppe erwiesen sich als perfekte Kenner der Lebensumstände jüdischer Einwohner in osteuropäischen Ortschaften vor dem zweiten Weltkrieg. Sie ließen in ihren teils fröhlichen, teils wehmütigen Liedern alltägliche Begebenheiten im „Städtele“ von der Geburt bis zur Bahre neu geschehen, ohne Treblinka und Auschwitz auszuklammern.

Von ganz anderem Zuschnitt präsentierte sich die schottische Band „Run Rig“. Ihre teils in englischer, teils in gälischer Sprache gesungenen Songs vermittelten über eingängige Melodien einen kleinen Eindruck von der Schönheit ihrer Heimat, vom Leben der Menschen und den Problemen der Jugendlichen. Einige Titel von „Run Rig“ wie das gefühlvolle „You take the Highway“, sangen die Zuhörer in vieltausendköpfigem Chor mit.

[...]